
第一－O一次會議－一九六五年十一月二十九日 155 

第一－O－次會議

一九六五年十一月.::.十九日星翔一午復三時.::.十五分．紐約

主席： Mr. Najib BOUZIRI （突尼西亞）

悼念科成特邦君 Abdulla Al-Salem Al-Sabah 

殿下並悼念比利時伊利沙白 (Elisabeth)

太店陛下

－．土席因科威特邦君 Abdulla Al-Salem 
Al-Sabah 殿下逝供以及比利時伊利沙白太后陛下逝

世，分別向各該國代表弔唁。

二． Mr. VINCI （義大利）、 Mr. BEN A ISSA 
（突尼西亞）、 Mr. CABRERA MUNOZ-LEDO （墨

西哥）、 Mr. AGORSOR （迦納）、 Mr. OMRAN （敍

利亞）及 Mr. SEYDOUX （法藹西）代表各該國對科

威特及比利時兩國的廨喪，表示慰問。

=. Mr. TURINE （比利時）代表比利時代表團

向委員會主席及各委員道謝。

四． Mr. AL-RIFAE （科威特）感謝主席爲科威

特邦君逝世向該國代表團所致的弔唁，並感謝各代表

爲該噩國喪所致的慰問。

議程項目七十六

一九六五及一九六六會計年度概算（續

前）（A/5799 and Corr.l; A/5805, A/ 

5807 and Corr.I; A/5940 and Corr.l; 

A/5969, A/5995, A/5996, A/6005, A/ 

6007 and Corr.1; A/6050; A/C.5/1009 

and Corr.l; A/C.5/1011, 1014, 1025 

and Corr.l; A/C.5/1027, 1035- 1038, 

1040; A/C.5/L.833, L.836, L.843) 

一九六六會計年度概算（續前）（A/

5799 and Corr. l; A/5805, A/5807 

and Cor.r. l; A/5940 and Corr.l; 

A/5996, A/6005, A/6007 and 

Corr.I; A/6050; A/C.5/1009 and 

Corr.l; A/C.5/1025 and Corr.1; 

A/C.5/1027, 1035-1038, 1040; A/ 

C.5 /L.833, L.836, L.843) 

法前面所提決議草索（續前）

(A/C.5 /L.843) 

五． Mr. VINCI （羲大利）爲法感放射第..:...顆衞

星事向法國代表團遁賀。

六． 他記得羲大利對聯合國一向具有堅強信心並

對其各種工作一向予以支持。尤其是，在那些決不遲

疑以提供人力及物質資源方式積極支持聯合國和平行

動的國家之中，義大利是其一員。義大利對聯合國的

經演及肚會方案也有貢獻，因此很高與見到此一方面

的工作日謅重要並且佔用了聯合國資涯的一大部分。

七．義大利代表熱烈歡迎法國決議草案 (A/C.5/

L.843），假如能充分利用該草案所依據的積極意念，那

末這件草案事實上可能極有幫助。每一郡門經過二十

年的工作與擴充以後，視在宜於稍稍停頤一下，來檢

討已往聯合國査源被使用的方法並設法改善尤以經由

更進一步協調所有各專門槻關的工作來改善已獲得的

結果。

八．羲大利代表團決不覺得法團提案含有對秘書

處缺乏信心的意思，卻認為該決議草案充分強調指出

與行政及預算問題誇詢委員會取得密切合作的需要，

這一點從正文第三段(a)分段中卽可清楚君出。若有滕

於聯合國財政情況的消楚說明，各會員國及大會卽可

根據更合理基礎來設計並協調所有聯合國機構的今後

工作。各種預箕的比較與統一也是必要的，因爲這樣

就可能避免重復並訂定與各項中期或長期方案相一致
的合理增長率，乜就是充分利用聯合國可動用的資源

並將這些資源的更大郡分用於解決發展中國家的緤濟

與肚會問題，這些問頲是列爲最高優先地位的對象。

九．假如各專門槻關的工作與秘書處及大會依攄

聯合園憲章第五十八條及第六十條規定所擬具的一般

綱領打成一片，那末所產生的結果當然就更大而且對

所有各方更爲有盒。大多數代表團顯然都贊成此稱設

計與協調，就義大利代表團言，它準備支持任何旨在

甌定如何最能改善聨合國財政機楷的努力。滕於這一
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方面， 他提起一九六五年九月二十七日羲大利代表圈

團長在大會一般辯論時（第一三三八次全體會議）所作

的陳述。

-o . 爲使專設委員會的工作盡可能有效與迅速

起見，他認爲最好按照法國在決議草案正文第一段中

所提議，將委員會委員人數加以限制。委員會委員應

代表所有地理匿域並且應該是秸通預算及財政問題資

格極深的專家。這一點很重要；這樣也許就不必再指

派正文第五段中所稱的專家了。伊朗代表似乎覺得（第

-O九八次會讖）諸來審査聯合圍財政技術與帳戶的

專家不能勝任在如何更妥爲利用本組織所支配的資金

方面提出建識，但有一點應強調指出，那是所有各國

政府與圉會一般採用的辦法，雖然最後決定當然由它

們自己作成。目前的情形乜是如此，因爲採取最後決

定者是大會。

－－． 關於專設委員會的第一項任務，義大利代

表團認爲如能儘速取得有關維持和平贊用的査料定必

極有用處。鑒於專設委員會第二項任務的錯綜複雜並

且因爲將由該委員會進行研究的結果又需要儘速完

糞所以他不知這是否宜於由秘書處一個技術性機構

編製有關聯合國及各專門槻關財務狀況的完備赧告

書。義大利代表團雖然贊同法國代表的意見（第－O八

三次會議）卽諮詢委員會工作非常繁重不能再額外承

擔正文第三段中所稱的任務，但是它認爲這件歟有有

腦本組織蕷算及財務狀況一切必要資料的文件可由秘

書處與諮詢委員會及各專門機關合作編製。這樣，專

設委員會在下年年初卽有必要資料並可立卽開始工

作。該委員會當然能侈在任何時間向秘害處及專門槻
關索取額外情報。荷菌代表（第一O九七次會議）曾指
出各t對關問之所以缺乏協調以及各該機關預算的迅速

擴增都是由於過分各自爲政所致，但是專設委員會將

進行的研究應該足以消除對各組織開支增加的眞正價

值可能具有的任何碳疑。同時，假如各專門楓闕在大

會第二十一屆會能侈審議速設委員會報告書並通過適

當措施以前自行節制，那是極有蕷助的。那乜是各槻

關表示合作的可區現象。

一二．各委員都知這， 特設政治委員會業已開始

審議有關維持和平行動所有各方面的議程項目－O

一。審織工作中特別包括硏究大會決議案二00六（十

九）所設維持和平行動特設委員會的報告書，査該委員

會的職責是進行＂維持和平行動整個問題所有各方面

之全盤檢討，包括克服本組織目前財政困難之方法在

內''。羲大利代表圈付稽極參加維持和平運動特設委

員會的工作，希望該委員會將儘速恢復工作；因此它

認爲法國所提決議草案絲毫未晉修改或限制特設委員

會的任務規定。

一三 ． 羲大利代表圍準備硏究可以改進擬議案文
的任何修正案。不過有一點應涪重指出，所有尙未提

供志願捐款的各會員圍不必等待決議草案建議硏究與

改組的結果，仍應作此種捐款，俾能解決聯合國的財

政危機。關於這一點，他記得一九六五年十月十二日

奧地利外交郡長在大會（第一三五八次全體會議）中曾

說， 過去二十年來一切聯合國維持和平行動的貲用大

約相當於第二次世界大戰期間作戦一天的費用。逾樣

一種比較可使一個也許過去被人過於誇大的問題能從

其正確的角度來看，並且就那些對於提供志願捐款重

建本組織財政均衡一事仍在獅疑不決的國家言應該是

一個鼓勵。這樣做就會建立一種安定的空氣，因此會

本着友好合作描神促進聯合國一切行政及預算程序的

徹底修訂、改苹以及合理化。

一四． Mr. REZA-UR-RAHMAN （巴基斯坦）

說委員會的辯論明白顯示全體會員國對於本組織的財

政問題如何腳切。所有代表對於會議及文件的繁衍增

多、大會所屬各委員會之間缺乏協調以及職員費用的

驚人增加都表示憂慮。大家也都特別指出聯合國的工
作需要使其合理化並避免浪費與靈疊。法國決議草案

是一件補救此種情勢的稽極提案。正如法國代表所說

（第－O九七次會謫），這件決謫草案並不是對秘書長

缺乏信心的結果。事實上秘書長曾說他歡迎有機會和
專設委員會討論聯合國問題。就巴苾斯坦代表團言，它

對秘書長及秘書處非常有信心，並且認爲該決議草案

給秘書處一個很好的機會就會員國所採取因而引起目

前問題的若干決定說明其意見。

一五 ． 巴碁斯坦代表園要對該決議草案提出三項

意見。第一，任何人在考慮該提案時不應忽視聯合國

的各項目的、達到各該目的的現有財力以及實現此項

目標所採的步驟，這一點非常重要。本組織的各種目

的都是同等靈要。維持和平是目的之一。因此維持和

干費用問題的審識是擬緞專設委員會任務規定中職責

之一。所以巴基斯坦代表團認爲不必強調委員會工作

的維持和平方面。

一六．第二，巴琫斯坦代表團認爲決議草案沒有
充分着重貧窮國家的發展需要。當本組織纔過了聯合
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國發展十年一牛的時候，如果因本組織一個專設委員

會的工作結果而核減了發展方面的支出但不消除由於

駢歴與重複而產生的浪費，那的確是一件很矛盾的事。

所以法國提案應該重新措辭以便解除發展中國家的顧

慮。案文內還應該清楚指出專設委員會的努力不應着

重於核減預鏵而應着重於使一切可能用於協助發展中

國家的資金不受限制。

一七．第三，本組織財務資産負債表的編製是一

件需要秘書處協助的日常會計工作。況且，巴蒂斯坦

代表團認爲這樣一種帳目摘要工作大可交託秘害處辦

理，俾使專設委員會有更多時間從事正文第三段中所

提議的研究。關於委員會的組成問題，尤其是美利堅
合衆國所提議（第－O九八次會議）該委員會應由一九

六六年一月一日在行政及預算問題諮詢委員會內有代

表的國家組成一節，大家有理由相信根據美國代表園

建議所選出的委員會不能移以一般所希望的獨立自主

與新穎方法來執行擬議中的研究。事實上馮設委員會

的工作與諮詢委員會的工作甚至可能彼此重複。尤有

甚者， 巴基斯坦代表團覺得，祗有一個單獨的委員會

纔能以必要速度執行此項研究。不過，專設委員會的

工作應與諮詢委員會、審計委員會及秘書長密切聯絡。

該委員會不是一個調查機構，而是一個由專家組成的

槻楷，專門弩助秘書長及大會解決本組織的財政問

題。

一八．最後，巴基斯坦代表團認爲專設委員會不

應使其本身受到政治考慮的影響。一切可供應用的知

識與技能都應交給它自由處置並給它充分時間從事工

作。此外還需保證各會員國之間對於交托該委員會的

工作的重要性和範圍不應有不同意見。鑒於此問題至

關重要，所以務必使決議草案的形式能爲人人接受並

可解除許多代表團所表示的憂懼與保留。

一九． Mr. BEN AISSA（突尼西亞）提醒委員會
說，在一般討論期間（第－O七六次會議）該國代表團

已對法國提案表示興趨，突尼西亞一向對本組織具有

信心並堅決支持它的一切工作，尤以它的維持和平行

動爲然。突尼西亞代表團曾積極習助維持剛果境內的

秩序並購買爲彌補聯剛費用所發的債劵共值四八0,

000美元。最近它已提供志願捐款以便習助本組織

渡過目前的財政危機。它熱烈支持本組織各種活動，尤

以維持和平及援助發展中國家方面的工作爲然，並且

對秘書長完全有信心。

二O ． 可是，自從聯合國成立以來已過了二十個

年頭。會員國數目已加倍，工作也大大地擴充，結果

整個結楷現在已有一些動搖。所以正如法國決議草案

所提議，對本組織的各項活動作一檢討是很有益的，尤

其是揭發重複的情形，俾能逹到較佳的協調並使工作

更爲合理化。

二一．突尼西亞代表團欣悉法國代表所作的說明

（第－O八三次會議），他說不經過徹底審査決不核減

支出。不過突尼西亞代表團原來希望正文第三段(b)分

段內提到發展中國家的最高優先地位問題。

二二． 突尼西亞代表團認爲專設委員會的委員不

應自諮詢委員會的委員中選定，因爲他們未必是依據

公勻地域分配原則選出的。專設委員會的委員應代表

一切意見的潮流並應能移提出具有政治含義的建議，

尤以關於聯合國工作的低先次第爲然。突尼西亞欣悉

秘書長代表已保證（第一O九七次會議）秘書長將與專

設委員會合作。

二三． 他對於前文第一段及正文第二段 (a)分段

可能涉及的政治問題也許會引起若干困難，表示顧慮。

不過他要強調指出，突尼西亞歡迎法國提案並準備予

以支持。

二四 ． Mr. KOUYATE （幾內亞）說他欣然見到

本組織已恢復正常業務並歡迎本委員會工作中迄今顯

然表現的稹極精神。過去兩年來，尤其是一九六四年，

聯合國曾面臨極嚴重的危槻，連它是否能侈存在都受

到威脅。大家都熟知發生危機的原因。一般都承認目

前的困難是由於憲章起草人當時沒有預期到的若干因

素。各國代表團對於聯合國的行政及財政嚴重情勢深

爲擔憂，其結果使秘書長提出旨在穏定本組織財政的

預算政策。

二五 ． 關於此方面有一點值得注意，卽本組織會

員櫺有四分之三已贊成此種政策並表示願意予以充分

支持。幾內亞代表團溧知秘書長及聯合國各輔助機關

祗是在向他們所作建職的範圍內行事。 大家都承認財

政危機事實上與預算或行政的處理無關，因此全體會

員國重申其對於秘書處的信心與支持。

二六． 關於法國決議草案，幾內亞代表團首先要

說明它熱烈贊同希臘代表在第－O九九次會議所發表

的言論。幾內亞代表團在它的所有陳述中一直主張預

算政策應與財政危機完全分開，尤其因爲危機祗是情
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況所引起的結果，而且是一種暫時性的現象。決議草
案應保持其純粹的技術住質。

二七．有一點必需確保，卽專設委員會並不阻碳

私書長在財政及行政方面就職權範圍內所承擔的支

出。

二八．幾內亞代表圍認爲目前對本組織困難謀求

解決辦法比提具可能增加財政負擔的議案更爲重要。

據它霏，專設委員會祗是一個政治機構而已。關於決

誤草案正文第三段 (a) 所稱該委員會將在行政及預算

問題誇詢委員會的協助以及與秘害長及各專門機關執

行首長取得聯繫的情形下執行任務一節，有人可以很

合理地詢問瓿可向諮詢委員會、秘書長及各專門攙關

執行首長提出同樣建議，那末設立此種委貝會的目的

何在。幾內亞代表幽將依據方纔提出的考慮投票。

二九． Mr. CABRERA MUNOZ-LEDO （墨 西

竒）稱，許多代表園翦於艇西哥的建謫（第一O七九次

會議），卽應該採取措施制止本組織支出自動與不斷增

加已有良好反應。雖然有些代表團對於法國決議草案

表示保留，但是該草案非常詳細而且極爲有用。不過

有一點應該承認，本組織的財政危槻一方面是財政問

題一方面也是政治問題，雖然財政問頲專屬第五委員

會職權範圍之內，但是政治問題卻屬於例如爲特設政

治委員會及維持和平行動特設委員會一類的其他機構

的職權範圍之內一＿後一极構除共他事項外負責研究

如何促使全體會員圍服行其義務的方法。墨西哥代表

團深信大多數尙未履行義務的會員國定將竭盡一切力

量做到此點，至於其他會員國將會提出志願捐款而不

援引分攤最高比額的原則或依據每人所得所適用的最

高額。由於目前的情況並由於聯合國設立已逹二十年

之久，所以法國所提議的研究確有必要；確質了解本

組緻的一切費用並着手擬共使本組織工作合理化的綜

合計劃是很重要的事。 墨西哥代表團對於法國代表團

採取主動提出一件關於此津的決議草案，頗爲感激。它

希望主要從技徭方面來研討該決議草案，俾使速設委
負會不致與維持和平行動特設委員會的工作相重拔或

產生不完備的結果。不過，假如第五委員會認爲確有

需要將決議草案正文第三段 (a) 中所載工作交託於諮

詢委員會，那末該問題的各個方面就應該予以單獨處

理。事實上如刪除該草案的一郡分就會阻礙逹到所希

望的結果，卽對本組織的財政狀況有一個綜合瘠法並

對共承擔貲用有一詳細說朗。

三o . 決議草案內提及維持和平行動一事不應妨

礙若干會員圍不繳付志願捐款，相反地應鼓勵這些國

家適用一九六五年九月一日大會（第一三三一次全體

會議）l 所逹成的一致意見的規定。 墨西哥代表團確信

如果會員國知道本組織虧欠的確切數額，它們就更願

意立卽捐款，更了解它們所承擔的義務。

三一．爲便利實施這件不受一九六五年九月一日

一致意見牽制將獲通過的決議草案起見，第五委員會

應訓令秘書長擬具正文第二段(b)分段內所指的財政

狀況說明並提誥專設委員會核定；第五委員會還應

規定擬具該財政說明的時限＿一例如決議案通過後六

日一一並規定應同時將此項說明提送若干政府及專設

委員會。最後，第五委員會可在決議草案內列入一句，
請會員國不等待財政說明擬成之前卽依照一九六五年

九月一日公意第三點提出志願捐款。

三二．如誥秘書長擬具此項財政說明定將節省很

多時間，因爲他已具有一切基本情報與必要資料；他

所需要做的享就是再增加最新資料並在一個文件內提

出；在另一方面言，一個專家委員會首先必須使其熟

知聯合國的工作情況，因此損失很多時間。再者，如

果上稱財政說朗很快擬成，那末咽設委員會卽可立卽

開始工作。就溏設委員會任務歲定的第二郡分言，它

可以決定如何與諮詢委員會及其他機構合作，俾能在

一九六六年三月三十一日結束其工作。正如厄瓜多代

表所吸調指出，專設委員會應該審査各專門槻關的預

算程序，目的在加以修改以便在斷定各槻關經常預算

的分攤比率時依照大會各決議案規定計及各會員國的

支付能力。

三三．關於決議草案的實際案文，墨西哥代表團

希望前文第一段的措辭如下：

＂鑒於聨合國近來所經歷之財政困難以及爲

求解決困難所採許多不同措施，又鑒於各會員國

未具有對於聯合國財政狀況可給予充分明白與正

確概念之一切資料，尤其包括其承諾義務之說朗

在內；＂。

墨西哥代表團還希筌使前文第三段與下列它提議作爲

正文第三段(b)分段的替代案文相一致：

``(b) 依據上述工作向大會第二十一屆會提

出其認爲適當之建議，尤其是有關各組織可動用

1 參閱大合正式紀錄，第十九屆會，附件，附件第二十一

號，文件A/5916。
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資金如何更妥善利用以及顧到合理與有秩序擴展

使各該組織之活動合理化之建議；＂。

再者，墨西哥代表圈希望將正文第一段所定專設委員

會委員十二人增爲十五人。它也提諳正文第二段(a)分

段的開始部分應讀爲： ｀｀編製聯合國財務資產負債表，

一方面按活動種類開列實際支出，另方面裁明支出總

數。..心最後，墨西哥代表團提議正文第五段內｀｀委

員''兩字改爲｀｀委員國＂三字。

三四．墨西哥代表團準備參加草擬一件可以獲大

多數支持的案文。它準備支持決議草案的現有形式或

者如果法國代表願意顧及各代表團所提若干意見則重

新加以審憤研討。他希望經修改的草案將獲得一致通

過並且該草案的實施會符合第五委員會本屆會所表現

的切實合作精胂。

三五． Mr. AGORSOR （迦納）因法國發射一外

空載器向法國代表園稷賀並希望法國的外空研究工作

祗是爲了和平目的。

三六 ． 迦納代表園備極注意硏究法國所提決議草

案並了解提出該草案的動槻。經過了二十年的迅速擴

展，實有必要對聯合國的行政及預算程序加以檢討。目

的在改善資金的配置。由於各方案缺乏協調，重複現象

幾乎已不可避免。雖然也許可以各組綠的責任日盆加

重爲理由來解釋各該組織的預算水平何以不斷增高，

但是確有需要作最大的擒節並建立優先次第制度。法

國提案係出自要使聯合國成爲促成和平與繁榮的一個

更有效工具的希望，所以該提案非常合時， 值得支持。

不過，該提案需要有一些改進，俾能盡量獲得最廣大

的支持。

三七．本組織財務資產負債表的擬具不應花貲太

多時間，因爲秘畫長能隨時供給所需要資料。再者，如

將此項工作交由秘書長本人辦理就更切合實際且會節

省時間。他希望法國代表團會覺得宜於將正文第二段

作如此修改。

三八 ． 就專設委員會的組成言，美利堅合衆國所

提建議難於接受，卽組成該委員會的國家應該是那些

其國民在一九六六年一月一日充任行政及預算問題諮

詢委員會委員的國家。爲確保用新潁見解處置聯合國

及各專門機關的行政及頂算問題並爲逹成新委員會委

員的公勻地域分配起見，最好從全體聯合國會員國中

指派該委員會委員而與諮詢委員會的組成無關。闕於

此點，迦納代表國認爲委員十五人比十二人更能逹成

地域代表性。

三九．專設委員會的委員不應僅僅是財政專家並

且也是熟悉聯合國宗旨與原則以及聯合國及各專門機

關行政及預算程序的專家。他們不愿從简記或審計的

狹窄觀點而應從一個富有動力的組織，其責任尤其是

對發展中國家所負責任日盆增多的較厥大角度來執行

其任務。

四o. 關於專設委員會奉命擬具的建議，它應建

議如何樽節俾能應付聯合國工作日盆擴充所需的費

用，而不是提出對於預算自然增長加以武斷限制的提

案。預算誠然應與會員國的捐款能力相稱，但是訂立

武斷的增長率祗是使聯合國的工作更其困難而已。迦

納代表圍同意南斯拉夫代表園的意見，應使前文第三

段更爲簡淙，俾能消除關於訂立預算增長率的任何疑

慮。

四一．大家都在希望專設委員會會找到一種旨在

統一各專門機關預算以便使各該機關工作合理化的富

有伸縮性的辦法。迦納代表圈贊同巴西代表在第一O

九九次會議就各專門機關所採用的會費分攤比額表所

發表的意見。該比額表應充分顧及發展中國家的支付

能力。

四二．迦納代表團贊成促請專設委員會與行政及

預算問題諮詢委員會、經濟陛社會理事會所屬特設協

調事宜委員會以及審計委員會密切合作。專設委員會

報告書應經由大會主席提交大會。

四三．迦納代表團贊成正文第二段(a)分段，其中

說明擬議的資産負債表內須開列各種維持和平行動自

開始以來所承擔的支出數額，應付此等行動所使用的

資源以及聯合關如有因簽訂契約而引起的債務。正如

該代表園在第－O八三次會議時所說，預算政策與聯

合國財政狀況兩者之間應有區別，但是關於預算程序

的審議不應與關於財政狀況的審謅分開，這仍然正確

不錯的。每一個人都明瞭此種狀況，但是在擬議的資

產負債表內列入維持和平費用的總數會有好處；這樣

就充分說明本組織的整個財政狀況。但是對於支付捐

款以應付維持和平行動一事不應重開爭論；因此實施

一九六五年九月一日大會所逹成的公意也不應有任何

拖延。關於這一點，他再度促請那些尙未對應付維持
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和干費用認定任何志願捐款的國家迅速埭概嚮應向它
們提出的呼顫。

四四．迦納代表園覺得專設委員會與維持和平行

動特設委員會之間在管轄權上沒有衝突，它贊同羲大

利代表臃於此問題的意見。

四五 ． Mr. OMRAN （敍利亞）稱，大多數發言人

都已提到確有需要對本組織的各不同方面進行新的研

究，並建議重新徹底審核它的工作。敍利亞代表園認

爲法國決議草案答覆了向委員會提出的許多問題，而

且對於大多數代表國希望那槎加強聯合國一事是一種

貢獻。敍利亞代表團欣悉法國代表及秘書長代表所提

具體保證卽該決議草案並不表示對秘書處的服務缺乏

信心，它確信秘害處各郡以及聯合國其他機關定將給

予專設委貝會爲完成共困難任務所需要的一切合作。

大家應把該決議草案看作獲得撐節方法，不應濯作本

組織工作健全增長的阻礙。

四六．敍利亞代表圏準備投票贊成該決議草案的

現有形式，認爲該草案是確保妥善使用現有資源以及

增進糊合園工作效力的方法。但是敍利亞代表園準備

硏究並支持可能改進目前案文的任何修正案。

四七 ． 主席爲法國順利發射外空放器一事代表
委員會向法國遁賀。

四八． Mr. SEYDOUX （法面西）說法國代表感

激主席及毅大利與迦納兩國代表爲發射｀＇鑽石＂火箭－
事所表示的慶賀。這不僅是法國也是歐洲的成就，法

國與共歐洲友邦尤其是羲大利所從事的共同研究噩明

舊匪界對於刻在進行征服外空的和干競爭能侈擔任角

色。

四九．法噩代表團業已表示一俟目前正在進行的

諮商結束，它可能在其決議草案中作若干修正。在這

些誇商之後，它就能侈在極短時間內提出一件新案

文。它要在下次會織內對這件新案文提出意見，同時

它也想就許多代表團所發表的言論提出意見。這些代

表團的發言對於法國代表團解決許多問題很有幫助，

他乘此機會向它們道謝。

午掞五時十五分赦會

第一－O二次會議

一九六五年十一月三十日星期二午役四時．紐約

主席： Mr. Najib BOUZIRI （突尼西亞）

議程項目七十六

一九六五及一九六六會計年度概算（續

前）（A/5799 and Corr.1; A/5805, A/ 

5807 and Corr.1; A/5940 and Corr. I ; 

A/5969, A/5995, A/5996, A/6005, A/ 

6007 and Corr.I; A/6050; A/C.5/1009 

and Corr. I; A/C.5/1011, 1014, 1025 

and Corr.!; A/C.5/1027, 1035-1038, 

1040; A/C.5/L.833, L.836, L.843/ 

Rev.1) 

一九六六會計年度概算（續前）（A/

5799 and Corr.1; A/5805, A/5807 

and Corr. I; A/5940 and Corr.I; 

A/5996, A/6005, A/6007 and 

Corr.I; A/6050; A/C.5/1009 and 

Corr. l; A/C.5/1025 and Corr. I; 

A/C.5/1027, 1035- 1038, 104_0; A/ 

C.5/L.833, L.836, L.843/Rev.1) 

法葫面所採決議羊索（續前）

(A/C.5 /L.843 / Rev.I ) 

-. Mr. SEYDOUX （法蘭西）說，法闕西代表
團在其決議草案訂正案文(A/C.5/L .843/Rev.1)中曾

充分計及各方在討論中和法蘭西代表團同若干其他代

表團舉行非正式誥商時所發表的評論和意見。法蘭西

代表團要特別感謝阿拉伯聯合共和國、印度、南斯拉

夫、奈及利亞及各斯坎狄那維亞國家在這方面提供的

協助。




